

# Registran la muerte de más de 100 delfines en el Amazonas

Mortandad inusual de delfines amazónicos en el lago Tefé preocupa a científicos

Redacción Ambiente

29 de septiembre de 2023 - 19:10 p. m.



Guardar

1



En Brasil, la tasa de pérdida de bosques primarios aumentó 15% entre 2021 y 2022, en particular en la Amazonia.

Foto: Marcelo CASTRO - Wikimedia creative commons

El Instituto de Desarrollo Sustentável Mamirauá (**IDS**M), una organización científica que monitorea el Amazonas, anunció que desde el 23 de septiembre se está produciendo una inusual mortandad de delfines de río amazónicos. En la región del lago Tefé, un lago dentro de Amazonas al noroeste de São José y al norte de Igarapé do São Raimundo y Nova Esperança, en Brasil, se han registrado más de 100 delfines muertos. La entidad señala que se ha esforzado por comprender las causas del suceso y de intentar salvar a los animales.

Miriam Marmontel, directora del Grupo de Investigación sobre Mamíferos Acuáticos Amazónicos (MAMAQ), lidera las acciones. “Contamos con equipos dedicados al seguimiento de animales vivos, la búsqueda y recogida de cadáveres, la recogida de muestras para análisis de enfermedades y del agua, y el seguimiento de las aguas del lago de Tefé, incluida la temperatura del agua y la batimetría de tramos críticos”, señala la organización. Aunque la entidad informa que aún es pronto para decir con certeza que ha estado provocando esta mortandad, la estación seca y la elevada temperatura del agua del lago de Tefé, que en algunos puntos supera la marca de los 39° C, estaría relacionada.

**Puede ver: [El Instituto de Aguas de La Guajira es una realidad: Petro firmó decreto que lo crea](#)**



Sigue a El Espectador en WhatsApp

“Este fin de semana tendrá lugar una movilización de emergencia para el rescate de delfines en el lago Tefé (AM), con el apoyo externo ofrecido por instituciones y equipos del Grupo de Rescate de Animales en Catástrofes (GRAD Brasil), WWF-Brasil, R3 Animal, Aquasis, Lapcom-USP”, anunció la organización. Hasta que se conozca mejor la situación, se recomienda a la población local que tenga mucho cuidado al entrar en contacto con el agua del lago Tefé, evitando su uso recreativo.

Daphne Willems, del grupo conservacionista WWF, calificó la noticia de devastadora. “Esta extraordinaria especie ya está en peligro de extinción, por lo que perder tantos individuos en tan poco tiempo es desastroso”, dijo, citado por el medio británico The Guardian.